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全難聴便り 

全難聴便り 
  

 平成２９年度 総会   6/11  

 午前１１時より加盟協会５６協会から代表者３８名と委任受けた５名の４３名の出席で

総会が開始となりました。当日の欠席議長委任は１５名で、併せて５３名を以って総会成

立いたしました。理事長あいさつの後、議長が選出され、議長には滋賀県協会長の宿谷辰

夫さん、副議長に山口県協会長の信木章さんが選任されました。議事録署名人には北九州

市協会長の神矢徹治さん、堺市協会長の中川良雄さんが選任されました。 

議案審議では平成２８年度事業報告を午前中に承認をいただき、お昼の休憩後に決算報

告を承認いただきました。第２号議案のあと、一般社団法人移行後初めての定款変更案に

ついて審議いただきました。定款変更の場合の「総正会員数の半数以上」かつ「総正会員

の議決権の３分の 2 以上」という規程をクリアーする必要がありましたが、採決の結果正

会員総数５８名の内、５３名の多数により承認をいただきました。出席の各協会長におい

てご協力をありがとうございました。 

 議案審議の中で昨年１１月に全難聴・全要研から各都道府県・政令市・中核市宛に通知

した「要約筆記利用時でのロールや用紙、ログの扱いについて」について、出席協会より

ご意見が出ましたので、議長提案により「ロール、ログの問題については第３号議案終了

後に話し合う」ことが了承されました。 

 意見の主な論点は、全難聴・全要研の通知以前では、ロール、ログは依頼者に渡されて

いた。通知後、いただけなくなって大変困っているという主張でした。要約筆記派遣にお

いて 2 次利用、3 次利用が、各地で日常的に行われていたという事実が報告され、個人派

遣の現場においても要約筆記者が書いたものを持ち帰るということも、行われている現状

が見えて来ました。個々の派遣に併せた実施事業体との協議は言うに及ばず、利用者、利

用者団体としても、利用する上での 2 次利用や 3 次利用が行われていたことも踏まえ、公

費による要約筆記派遣の利用のあり方の課題が浮かび上がりました。議論を集約して、理

事長より「話し合いの場を持つ」を持つ提案があり、要約筆記部がコーディネートする形

で開催をすることが了承されました。 

 その後平成 29 年度事業計画、予算を説明して、予定時間を数分オーバーし、散会とな

りました。                                                     ［報告:佐野］ 

 

 

 全国聴覚障害者情報提供施設協議会施設大会 6/8 

6 月 8 日、茨城県水戸市で、全国聴覚障害者情報提供施設協議会施設大会が開催され新

谷理事長が来賓として祝辞を述べ、その後に開催されたシンポジウムに参加しました。 

シンポジウムでは、電話リレーサービス・遠隔通訳サービスも、手話通訳についての対

面通訳との比較が大きな議論になり、施設としての聴覚障害者支援ということが参加者の

関心事でした。電話リレーサービスと音声認識利用については、参加者はほとんど関心を

持っていませんでした。厚労省 村山室長補佐はその点にわりと理解を持っているようで

「手話についても、アニメ利用で同じような技術開発が進むのでは」と発言されました。 
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 全国人工内耳友の会［ACITA］全国大会 6/9 

6 月 9 日、富山県富山市で全国人工内耳友の会[ACITA] 全国大会が開催され、新谷理

事長が来賓として出席しました。全国大会では ACITA の一般社団法人移行が報告され、

新役員として長井会長、松田副会長の紹介がありました。 

 

 自民党障害児者問題調査会情報コミュニケーション推進に関する PT 

6 月 13 日標記会合が開催され、新谷理事長、小川情報文化部長が出席し、全難聴より

以下の 4 点の要望を提出しました。 

①テレビ字幕に関する要望 

②映画字幕に関する要望 

③電話リレーサービスに関する要望 

④耳マーク普及に関する要望 

 

 日本補聴器販売店協会総会 6/15 

6 月 15 日（木）東京都港区三田の笹川記念会館にて（一社）日本補聴器販売店協会総

会が開催され新谷理事長と佐野事務局長が出席いたしました。冒頭あいさつした佐藤誠理

事長からは厚労省から受託した２つの事業「補聴器の安全で効果的な使用に資するマニュ

アル作成及び普及啓発事業」（2350 万円）の報告がありました。平成 29 年度も同様に

申請中とのことです 

 29 年度の計画・予算では特に「ＪＡＰＡＮ補聴器フォーラム」について、29 年度は「２

０１８ＪＡＰＡＮ補聴器フォーラム」開催の為の準備を進める計画であるとのことでした。 

 

 全国要約筆記問題研究集会 6/17～18 

17，18 日と北海道旭川市で、第 35 回全国要約筆記問題研究集会 in 旭川が開催され、

新谷理事長が来賓として出席しました。 

開会式は晴天の中、旭山動物園野外ホールで開催され厚労省、北海道庁、旭川市の来賓

あいさつがありました。そのあと、全体会は旭山動物園内をグループに分かれて「楽しむ

ための文字情報リサーチ」を行い、旭山動物園の情報バリアフリー度をチェックしました。

夜は、アートホテルで交流会。2 日目は大雪クリスタルホール、神楽公民館に分かれて、

分科会がありました。このような形で全要研が研究集会をするのは今回で最後、来年から

は形式を変えた研究集会に引き継がれます。 
 

 日本補聴器工業会意見交換会 6/20 

日本補聴器工業会の意見交換会が開催され、新谷理事長が来賓として出席しました。 

補聴器メーカーの代表者がほぼ顔をそろえておられましたが、理事長のリオン・井上さん

は所用で欠席、副理事長のリサウンド木村副理事長があいさつされました。そのあと、来

賓として小寺先生があいさつ、自著の紹介をされました。引き続いて新谷理事長が挨拶、

世界保健機関の 5 月総会の決議内容などを紹介しました。 
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 日本障害フォーラム（JDF）代表者会議 6/21 

6 月 21 日 JDF 代表者会議が開催され新谷理事長が参加し、いずれの議案とも提案通り

承認されました。議論があったのが、添付パラレルレポート作成のための検討会の進め方

でした。 

①最初から JDF 外の団体もパラレルレポート作成の活動に巻き込むべきではないか？ 

②ことの重大性から、権利条約推進委員会のメンバーではなく幹事会メンバーが中心に

なるべきではないか？ 

の 2 点が議論され、①については当面 JDF 内の検討作業を進める、②については幹事会

メンバーもパラレルレポート議論に積極的に加わっていく、ということになりました。 
 

 補聴医療対策部と堺市協会の協働にて補聴器電池の取扱を開始しました。 

                        

 
 

補聴器電池販売の案内 

 

新規事業の資金を確保す

るために補聴器電池を販

売することになりました。 

広く日本補聴器工業会加

盟補聴器メーカー（１０

社）に協力を呼び掛けたと

ころ、問い合わせを４社か

らいただき、その中からス

ターキー社と協議した結

果、補聴器電池の提供をい

ただけることになりまし

た。 

水銀未使用の新設計の電

池です。大手メーカーの信

頼ある品質になっていま

す。価格はオープン価格、

問い合わせお求めは地域

協会まで。 

6月11日総会で各協会に

サンプル電池と申込用紙、

振替用紙をお渡ししてい

ます。きこえの健康支援セ

ンター応援パックを取扱、

拡販にご協力ください。 
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 耳マークグッズにマグネット式バッチが加わりました。 

   
 

 

 理事の動き（6/１～６/3０） 
6 月 1 日 ヤマト福祉財団助成金贈呈式典 (小川) 

6 月 4 日 第 65 回全国ろうあ者大会式典 in 福岡市 (宮本) 

6 月 8 日 全聴情協施設大会・総会・シンポジウム in 茨城（新谷） 

6 月 10 日 ACITA 全国大会 in 富山 （新谷） 

6 月 11 日 平成 29 年度全難聴総会(東京三田 障害者福祉会館) 

 6 月 11 日 国際部会議 (瀬谷、宿谷) 

6 月 12 日 第 20 回 情報通信アクセス協議会総会（小川） 

6 月 13 日 自民党政務調査会「情報コミュニケーション推進に関する PT」 

ヒアリング  （新谷、小川） 

6 月 15 日 日本補聴器販売店協会総会・記念講演・懇親会 (新谷、佐野) 

6 月 16 日 H28 年度第 2 回 JIS 原案作成委員会&第 4 回 JIS 作成分科会 (小川) 

6 月 17･18 日 第 35 回全国要約筆記問題研究集会 in 旭川 

(新谷、宇田川、小川、橋本) 

6 月 20 日 日本補聴器工業会第 14 回意見交換会 （新谷） 

6 月 21 日 JDF 代表者会議 (新谷) 

6 月 22 日 障害者放送協議会「放送･通信ﾊﾞﾘｱﾌﾘｰ委員会」 (小川) 

６月 26 日 情報アクセシビリティ・シンポジウム  (新谷) 

6 月 27 日 JDF 条約推進委員会 (国際部) 

6 月 27 日 アクセシブルルートの検討に係る現地視察の実施 (小川) 

6 月 28 日 聴力障害者情報文化センター第 1 回評議員会 (新谷) 

6 月 28 日 国連「持続可能な開発目標 SDGs」勉強会 (佐野) 

6 月 29 日 情報コミュニケーション 4 団体連絡会 (新谷、佐野) 

 

 《7 月予定》 

7 月 15 日 補聴医療対策部会議・きこえのシンポジウム 1 日目 

7 月 16 日 きこえのシンポジウム ２日目 

７月１９日 JDF 差別解消推進委員会 

７月２１日 ﾒﾃﾞｨｱ・ｱｸｾｽｻﾎﾟｰﾄｾﾝﾀｰ(MASC) 総会・理事会 

7 月 31 日 全難聴便り 110 号発行 

 

８月全難聴事務所夏期休業 

８月１１日(祝・金)～８月１６日(水)はお休みします。 

ただし８月１２日 全難聴・全要研定期協議会 

     １３日 要約筆記ワーキンググループ会議が開催されます。 

サイズ縦 2.8ｃｍ×横 2.8ｃｍの正方形

です。主に女性向けの普及を目指します。

男性の使用もお薦めです。 

価格:８００円(税込み) 

各協会耳マーク担当まで申込ください。 

 


